
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Membres présents 

 
 

  
Élus :  Me Frédérique BAUDIN - Mélanie BLANC – Suzanne BROLIRON - Charlotte CIVET –  

Sylvette FILAMBEAU - Christelle GUERIN  

M. Pierre ARNAUD - Radouane BOUSELOUGUIA - Gérard BROLIRON – Olivier  
BRUNNER – Damien DUC-GAYFFIER - Claude FILAMBEAU - Renaud FOUREL – Gilbert 
RIBET 

 
Convoqué :  M. Hakim BOUCHOUICHA 
   
Excusés :  Me Jocelyne GRIMAUD – Christine VAN ROY 

M. Roger ARHANCET - Hadj YAHIA BENATTIA  
 

Absente :  Me Raymonde CHENU 
  
 
 

 

 
 

   
 
 
 
 
 
 

 
Le président remercie les personnes présentes et excuse Renaud FOUREL qui arrivera en retard, car 
il représente actuellement le comité pour la visite du label EFMB du club de Tain-Tournon. 

 OUVERTURE DU COMITE   Lundi   De 09h00 à 12h00 et de 13h00 à 18h30 
       Mardi à Vendredi  De 09h00 à 12h00 et de 13h00 à 17h30 
 
 PERMANENCES TÉLÉPHONIQUES  Lundi   De 14h00 à 18h30 
       Mardi à jeudi  De 09h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h00 
       Vendredi  De 09h30 à 12h00 

COMITÉ DIRECTEUR 
11 septembre 2023 

Comité Drôme Ardèche de Basket Ball 
NOVALPARC – 2 place Edmond Regnault 

26000 VALENCE 
04 75 78 13 75 

secretariat@dromeardechebasketball.org  
https://www.basket2607.com/ 
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Le président remercie les personnes présentes. 
 
Radouane BOUSELOUGUIA rend hommage à Emma BROLIRON et sa famille pour la médaille 
d’or obtenue aux championnats d’Europe U16. Un applaudissement général est fait en son 
honneur. 
 
 

1- REGLEMENTS ET VOTE 

 
 

Radouane remercie toutes les personnes qui ont participé aux réflexions sur les règlements 
et particulièrement Christelle GUERIN qui travaille sur le dossier depuis 3 mois. 
 
Le président rappelle que les modifications des règlements seront présentées aux clubs lors 
de la réunion du 18 septembre 2023. 
 
Christelle GUERIN explique qu’il a été décidé cette saison de scinder les règlements 
généraux, ainsi que les règlements particuliers de chaque catégorie afin que cela soit plus 
simple et accessible pour tous.  
 
Elle détaille les modifications de règlements de la FFBB et des échanges ont lieu entre les 
personnes présentes concernant ces différents points. 
 
Le président intervient et précise que des réunions sont encore prévues avec la Fédération 
concernant ces règlements.  
 
Radouane BOUSELOUGUIA demande s’il y a des questions ou des remarques. Ces 
modifications ne suscitant pas d’interrogations, il propose à Christelle de poursuivre. 
 
Christelle GUERIN présente les modifications que le comité propose au niveau des 
règlements. 
 
Elle annonce que le championnat U20 sera interdépartemental avec l’Isère sur la phase 2 
uniquement et que le règlement est en cours de rédaction. 

 
Christelle précise qu’il y a un point à clarifier pour la catégorie DM4, car il y a 4 poules de 5 
équipes, soit 20 équipes.  
Il est proposé plusieurs options possibles, notamment avec la possibilité de créer une 
catégorie DM5, selon les 3 propositions ci-dessous : 

 
- Formule n°1 : 1 poule qui jouera pour le titre et 3 poules sans enjeux. 
- Formule n°2 : 2 poules DM4 et 2 poules DM5. 
- Formule n°3 : 1 poule DM4 et 3 poules DM5. 
 

Suite aux échanges, il est décidé de proposer aux clubs la formule ayant le plus d’intérêt 
sportif pour ces derniers, soit la formule n°2 avec 2 poules en DM4 et 2 poules en DM5. 
Cette proposition est validée à l’unanimité. 
 
Christelle GUERIN rappelle le sondage qui a été effectué auprès des clubs et en présente 
les résultats, à savoir : 
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Elle précise que les règlements particuliers ont été adaptés en fonction du retour des clubs à 
ce sondage. 
 
Un échange a lieu concernant la possibilité d’engager des équipes jeunes après la première 
phase de septembre, soit au retour des vacances d’automne, afin de permettre à un 
maximum de jeune de jouer et de ne pas les laisser sans compétition jusqu’en janvier. 
Il est décidé d’accepter ces engagements à l’unanimité des personnes présentes. 
 
Une discussion a lieu concernant l’organisation des phases finales et le maintien de ces 
dernières pour les catégories jeunes en D3 et la possibilité de créer des finales en DM5. 
Suite aux votes, il est décidé : 
 
- Maintenir les finales jeunes en D3 à la majorité des personnes présentes 
- Sacrer champion DM5 l’équipe arrivée première de la poule A de cette catégorie à la 

majorité des personnes présentes 
 
Radouane BOUSELOUGUIA remercie à nouveau Christelle pour son travail et la nouvelle 
formule proposée qui va simplifier la compréhension et la lecture des règlements. 
 
Suite aux différents échanges, la nouvelle version des règlements et les modifications 
présentées sont validés à l’unanimité des personnes présentes. 

 
 

2- RENTRÉE DU COMITÉ 

 
Le président rappelle les différents événements à venir suivant le calendrier sportif et souhaite 
échanger sur plusieurs idées émises lors du dernier comité directeur, à savoir : 
 
- la possibilité de donner l’organisation des manifestations majeures de type finale, fête du 

mini-basket, aux clubs pour une durée de 2 ans. 
- la possibilité de modifier les fêtes du mini-basket U7 et U9/U11 en U7/U9 et U11. 

 
Radouane BOUSELOUGUIA rappelle qu’un appel à candidatures doit être fait auprès des 
clubs prochainement pour l’organisation de ces événements. 
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Le président revient sur les contraintes rencontrées par le club de Châteauneuf-sur-Isère, 
pour l’organisation de la fête du mini-basket U9/U11, notamment en termes de matériels, 
terrains, bénévoles, …. 
 
Un échange a lieu entre les personnes présentes concernant les différentes options 
envisageables et les différents retours d’expérience suite aux manifestations déjà organisées 
sur les saisons passées. 
 
Suite aux échanges, il est décidé de : 
 
- Laisser l’organisation des fêtes du mini-basket selon la formule initiale, c’est-à-dire une 

fête U7 et une fête U9/U11. Il est également décidé que si le comité ne reçoit aucune 
candidature pour l’organisation de ces événements, ils seront annulés.   

- Proposer l’organisation de certains événements aux clubs pour 2 années sous réserve 
que le cahier des charges soit respecté, avec éventuellement 1 année supplémentaire. 

 
Renaud FOUREL intervient concernant l’open U11, qui aura lieu les 21 et 22 octobre, il 
précise que la commission mini-basket a reçu une dizaine de candidatures et qu’elle en a 
retenu 3, à savoir : 
 
- Beaumont  
- Saint-Péray 
- La Voulte 

 
 

3- RÉUNION DU 18 SEPTEMBRE AVEC LES CLUBS 

 
Le président rappelle que la réunion est prévue pour présenter les règlements et les 
modifications qui y sont apportées aux clubs. 
 
Le président demande si des commissions souhaitent intervenir pour échanger avec les clubs 
lors de cette réunion. 
 
Renaud FOUREL fera une intervention pour rappeler des points de règlement et le déroulé 
de la saison pour les catégories mini-basket. 
 
Radouane BOUSELOUGUIA précise que, suite à la présentation des règlements, un tour des 
pôles sera proposé et qu’il faudra prévoir de répondre à d’éventuelles questions. 

 
 

4- MANIFESTATIONS 

 
Le président revient sur les raisons de l’annulation de l’open grand sud et précise que 
l’annulation a été prise par le Comité sous contrainte car cela découle d’une décision 
municipale suite à l’arrêté préfectoral. 
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Le Comité Départemental 74 avait réservé un hôtel le vendredi soir et le comité se devait de 
faire un retour rapide auprès des hauts-savoyards afin de ne pas les pénaliser. De plus, le 
Comité  
Départemental 42 avait quant à lui réservé un car. 
Le comité regrette vivement cette décision, mais n’avait pas le choix de faire autrement. 
Nous tenions à apporter ces précisions suite à de la désinformation…. 
 
Radouane BOUSELOUGUIA rappelle que ce week-end aura lieu la JAPS et la journée de 
recyclage des arbitres. Il indique que cela aura lieu, comme la saison dernière, à Crest lors 
de l’organisation de leur tournoi jeune. Il ajoute que le forum mini-basket sera quant à lui 
effectué sur une autre date sur la saison. 
 
Un échange a lieu avec Hakim BOUCHOUICHA concernant l’organisation de la JAPS. 
 
Hakim BOUCHOUICHA précise les horaires, l’organisation et l’encadrement prévus pour 
cette journée. 
 
Le président rappelle à Hakim BOUCHOUICHA qu’un émargement en début et fin de journée 
devra être prévu pour confirmer la présence des entraîneurs sur toute la journée lors de la 
JAPS.   
 
Une information devra être faite sur le BH cette semaine pour l’obligation de JAPS pour les 
catégories jeunes D1 et U20M, et qu’elle est fortement conseillée pour les autres catégories. 
 
Hakim BOUCHOUICHA annonce que le TIC et le CIC auront lieu les 3, 4 et 5 novembre en 
Savoie. 
Il précise également que le Tournoi Des Etoiles aurait lieu les 5, 6 et 7 janvier, à Lons-Le-
Saunier, du comité Bourgogne Franche Comté. 
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5- TOUR DES PÔLES ET COMMISSIONS 

 
 

➢ Commission Minibasket / Renaud FOUREL : 
 

Renaud FOUREL indique que la commission a lancé les engagements et que les clubs ont 
jusqu’au 20 septembre pour engager leurs équipes. 
 
Il précise que les engagements de niveau ont été modifiés comme suit : 
 
- D1 devient Confirmés 
- D2 devient Débrouillards 
- D3 devient Débutants 

 
Renaud indique qu’il était présent au forum national du mini-basket, et que cela tourne autour 
de Paris 2024, avec des animations proposées sur ce thème.  
Il annonce que pour les événements de cette saison, le thème « Olympus » sera renouvelé. 
 
Concernant l’opération bracelet fidélisation, le comité reste sur ces stocks. En effet, il précise 
que n’ayant eu aucune demande des clubs, le comité n’a pas passé de commande pour ces 
bracelets.   
 
Renaud FOUREL précise que les candidatures pour l’organisation de Baby halloween vont 
être lancées. 

 
➢ Commission TECHNIQUE / Hakim BOUCHOUICHA : 

 
Hakim BOUCHOUICHA détaille le contenu qui sera proposé et les différents thèmes abordés 
lors de la JAPS, à savoir : 

- Collaboration défensive à 2 et à 3 
- Le rôle du capitaine et sa relation avec l'entraîneur 
- La défense de zone chez les jeunes : bonne ou mauvaise idée ? 
- Comment détecter un potentiel (quels critères) ? comment et pourquoi le signaler ? 

 
 Il précise qu’une intervention d’Alexie ROS est également prévue. 
 
Concernant la formation du joueur, Hakim précise qu’actuellement les effectifs sont 
composés de 13 filles et 13 garçons. 
 
Il indique qu’il a eu une information concernant le RIC U12, qui serait prévu par la Ligue le 
23 juin. 

 
➢ Commission salles et équipements / Gérard BROLIRON : 

 
Gérard BROLIRON indique qu’il attend la mise à jour pour la salle de Mantaille qui évolue à 
présent au niveau national. 
 
Il précise qu’au niveau départemental, il est toujours en attente des documents pour la salle 
d’Eclassan et qu’il a reçu une demande de qualification de salle pour Laveyron. Gérard 
précise que la visite est programmée et va être réalisée cette semaine.  
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➢ Commission des Officiels / Mélanie BLANC : 
 

Mélanie BLANC indique qu’actuellement le comité a un contingent de 41 arbitres validés, 
dont une grande majorité qui a entre 14 et 16 ans et qui n’est pas encore apte à couvrir des 
rencontres seniors. Elle fait part de sa difficulté à couvrir tous les matchs de PRM et PRF.  
 

 
6- POINTS DIVERS  

 
 

Radouane BOUSELOUGUIA revient sur le projet d’application du comité qui est toujours 
d’actualité et sur lequel il continue à prospecter. 

 
Le président annonce que l’émission sur YouTube va être mise en place, et que la première 
sera diffusée le 22 septembre à 19h30.  
Il revient sur le format qui sera proposé pour cette émission mensuelle et qui se nommera 
« Coast to coast », à savoir : 

 
- Communiquer des informations importantes aux clubs et aux licenciés, 
- Présenter 2 clubs par émission,  
- Présenter les partenaires du comité,  
- Présentation des élus avec leurs fonctions, 
- etc … 

 
Le président propose également de modifier le logo du comité car ce dernier avait 10 ans 
d’âge et le présente aux membres présents.  
 
Il détaille les principales évolutions proposées et diffuse des images de mise en situation du 
logo. 
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Radouane BOUSELOUGUIA soumet au vote la modification du logo du comité. 

➔ Le nouveau logo est validé par l’ensemble des personnes présentes. 
 

Le président remercie les personnes présentes pour les échanges. 
 
Fin du comité directeur : 23h45 

 
 
 
 

 
 

Secrétaire Générale     Président du Comité 
Charlotte CIVET     Radouane BOUSELOUGUIA 

                         
  


